

## 平成28年南房総市教育委員会第7回定例会会議録

1 日 時 平成28年7月20日(水) 午後3時00分開会～午後4時45分閉会

2 場 所 南房総市丸山分庁舎 2階第2会議室

3 出席委員 委員長 小宮 忠 委員 岡崎 俊明  
委員 庄司 美佳 委員 石井 美智代  
教育長 三幣 貞夫

4 出席職員 教育次長 宇治原 洋一 参事 渡邊 均  
教育総務課長 奥澤 基一 子ども教育課長 水島 孝夫  
生涯学習課長 田村 耕一  
書記 教育総務課課長補佐 松本省吾  
同 教育総務課副主査 野村 留美

5 開 会 小宮委員長が開会を宣言

6 追加議案の承認 議案第52号及び議案第53号の日程への追加を承認

7 会議録署名人の指名 小宮委員長が庄司委員を指名

8 会議録承認 平成28年6月21日開催の第6回定例会会議録について承認

9 議 事

報告事項

### ① 教育長報告

一学期が終わった学校もあります。学校によって終業式の日が違ってきております。新聞等でありましたとおり、富山小中はすでに先週三連休前に終わっています。

皆様方に学校、あるいは授業等を見ていただいたように、特に担任の手に負えないような学級は、小中学校にはないと判断しております。支援員の配置、あるいは各学校の先生方のがんばりで、そのような結果が出ていると思います。

夏休みには、かなり多種多様な行事を計画しております。委員の皆様方には、ご協力

いただく場面が出てくると思いますが、よろしくお願ひいたしますと報告・説明。

## ② 各課報告

ア 奥澤教育総務課長が、教育委員会学校等訪問、第2回平成29年度使用教科用図書採択地区協議会について報告・説明。

イ 水島子ども教育課長が、南房総市特別支援学級担任・通級指導教室担当者会議、南房総市副園長・教頭会議、南房総市幼稚園主任会、南房総市事務職員会議、南房総市特別支援専門家チーム会議について報告・説明。

ウ 田村生涯学習課長が、安房郡市子ども会育成会育成者講習会、「コミュニティスクール」市町村担当者会議、平成28年度青少年育成市町村事務担当者会議、第58回全国社会教育研究大会千葉大会実行委員会、千葉県社会教育委員連絡協議会代議員会、千倉B&G海洋センタープール夜間開放について報告・説明。

(質疑)

岡崎委員 8月20日に小学生科学実験教室というのがございますが、外部の講師の方がいらっしゃるのでしょうか。

水島子ども教育課長 光と色の不思議ということで、松延康さんという北里大学大学院を修了した方が来て指導してくれます。小学校3年生以上を対象として、定員が50名、保護者同席可能で、光と色の不思議をテーマに実験をやりながら子ども達に教えてくれるということです。

岡崎委員 私どもも見学してよろしいのでしょうか。

水島子ども教育課長 教育委員さんの見学も大丈夫です。

岡崎委員 わかりました。

三幣教育長 8月24日の中学生のプログラミング講座も、今年始めましたので、これについてもどうぞいらしてください。

庄司委員 今、どれくらいの参加者がいますか。

水島子ども教育課長 まだ締め切りではないのですが、すでに21人の参加予定者がいるということです。

小宮委員長 8月26日の南房総市オペラ鑑賞会の対象者はどなたですか。

水島子ども教育課長 これについては、小学校6年生、南房総市の児童・生徒及び地域の方となっております。

石井委員 いつも白浜でやっていたと思いますが。

水島子ども教育課長 白浜でやっていたのですが、今回は民間に貸したことにより、南

房総市の中で探したのですが、良いところが無く、館山の南総文化ホールを借り上げてやることになりました。

庄司委員 8月30日のミニバスケットのキャンプは、今年初めてですか。

田村生涯学習課長 そうです。これは、丸山地区のKAZEなどミニバスケットボールのチーム、スポ少のチームが中心となって調整をしております、今年度初めての試みです。県内外から参加チーム自体は、12チームぐらいずつで数は少ないのですが、試行でやってみるということです。

水島子ども教育課長 先ほどのオペラ鑑賞会の対象者ですが、会場の関係から、小学校6年生の児童及び職員、一般希望者ということで対象者を決めております。

#### 議決事項

##### ① 議案第51号 平成29年度使用教科用図書の採択について

渡邊参事が、資料に基づき説明。

(質疑)

岡崎委員 基本的な質問かもしれませんが、11ページからの表で備考欄にたくさん〇印がついていますが、これはすべて教科書として使用できるということなのでしょうか。使用するということなのでしょうか。つまり、特別支援学級を有する学校は、この〇印のついた教科書を取り揃えて使用するということなのか、それともこの中から選んでも良いということなのか、どうなのでしょう。

渡邊参事 これは、あくまでも使用することが出来るということですので、あまり使われていないのが現状だそうです。

石井委員 良い本だということですよ。

渡邊参事 児童生徒の実態に応じて、使用するにふさわしい図書である。だから、教科書として使用することが出来ますということです。

岡崎委員 教科書というのは、小中学校の場合は義務教育ですから支給される訳ですね。

渡邊参事 はい。

岡崎委員 この教科書も、支給される訳ですか。

渡邊参事 はい。使用する場合は、無償配布になります。

岡崎委員 では、学校でこれを使用しようとした時には、それが無償で配布されるということですね。

渡邊参事 はい。

三幣教育長 小学校1年生がこの中のものを使おうとすると、通常の国語の教科書は無償では手に入りません。要するに、どちらかを選択することになります。ですから、ほとんどのものは無償対象の教科書として揃えるというよりも、学校の予算の中で教材として揃え、必要に応じて使うというようなかたちです。

石井委員 特別支援学級の先生たちが、この一覧をご存知なのですか。

三幣教育長 はい。

石井委員 例えば、富山では図書室に結構な数が揃っているのですが、その子たちが借りにくるかっていうのがあるので、いい本であれば教科書としてではなく、その教室に入れてあげたいかなと思います。

三幣教育長 12ページの、今回採択しようとしている22番の教科書の見本はここにありませんが、2色刷りか3色刷りでキラキラするようなカラー刷りのものではなく、子ども達の精神的状態を刺激しないような抑えられた教科書になっています。選定された教科書は色合いが抑えられ、特別な支援を必要とする子ども達の障害に必要な刺激を与えないような配慮がされているものになっています。

岡崎委員 限られたスタッフの中で、これだけの図書を検定してくださることは大変なことだと思いますが、基本的には27年度までに採択したものについては、余程何かなければそのままにしておいて、新たにどれを選ぼうかというそんな選び方をしていくということで、大変な作業になりますね。

三幣教育長 安房地区採択協議会では、○印のものについては特に検討はしておりません。※印のついた8冊について、今、岡崎委員から指摘のあった15ページ、16ページ、17ページの資料を基に、専門委員の代表の方から報告がありました。無償配布という観点から、これを選んでしまうと通常の教科書が使えなくなるため、他の教材と同じように揃えた方がいいのではないかと。あるいは先ほど申し上げたような、情緒的に不安定な子ども達にとっては、算数とか理科は精神的に刺激しないような配慮がされているものか。そういった議論をしまして、この8冊については採択することよろしいだろうという結論になっております。

質疑後、全会一致で承認された。

## ② 議案第52号 外国語指導助手の委嘱について

小宮委員長から、人事案件であるため、非公開で行う旨を諮り、承認後、奥澤教育総務課長から資料に基づき説明。

質疑後、全会一致で承認された。

③ 議案第53号 南房総市教育委員会職員の分限処分について

小宮委員長から、人事案件であるため、非公開で行う旨を諮り、承認後、奥澤教育総務課長から資料に基づき説明。

質疑後、全会一致で承認された。

10 その他

- ・教育の日中央行事の日程等について、奥澤教育総務課長から説明があった。
- ・南房総市要保護児童対策地域協議会の活動について、水島子ども教育課長及び鈴木家庭児童専門相談員から報告・説明があった。

11 閉 会 小宮委員長が閉会を宣言

第8回定例会を8月24日（水）午後3時に開催することで決定した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

平成28年8月24日

南房総市教育委員会 委員長 小 宮 忠

南房総市教育委員会 署名人 庄 司 美 佳

南房総市教育委員会 書 記 野 村 留 美